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1.- Introducción 

El proceso de Presupuestos participativos 

es una herramienta de gestión pública 

para implicar a la ciudadanía en la toma de 

decisiones sobre el destino de una parte 

del presupuesto público. Su objetivo es 

coordinar las principales demandas y 

preocupaciones de la vecindad en materia de gastos e incluirlos en el presupuesto 

anual del municipio. 

Las experiencias de Presupuestos Participativos simbolizan la construcción de 

democracias participativas desde el ámbito local, que es el nivel de gobierno más 

próximo a la vida cotidiana de la ciudadanía.  Este hecho constituye un reto social 

y político que parte de la consideración de la participación como derecho. 

Los Presupuestos Participativos son procedimientos concretos, a través de los 

cuales se construyen propuestas de gestión local que aúnan mecanismos de 

democracia representativa y participativa, situando a la ciudad como espacio de 

construcción de lo público y en ejercicio de los derechos de la ciudadanía. 

Asimismo, contribuye a impulsar la participación ciudadana activando el tejido 

social, democratizando el ejercicio político, modernizando la gestión pública y 

mejorando las condiciones de vida en términos de justicia social. 

Algunos de los beneficios de elaborar presupuestos participativos municipales son 

la mayor transparencia y eficiencia en la gestión; la mejora en la comunicación entre 

la administración y la ciudadanía y  la intervención directa de las personas, 

superando así la lógica de participación representativa. Se trata de un proceso 

regulado y fomenta la solidaridad ya que  la ciudadanía tiene la oportunidad de  

proponer, conocer y decidir sobre qué se demandas en el municipio. 
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En esta ocasión el equipo de gobierno ha aprobado destinar 800.000 € para la 

realización de inversiones y/o actividades elegidas por la ciudadanía  mediante los 

presupuestos participativos 2023, de los cuales 200.000 € van destinados a realizar 

una acción de interés general para toda la ciudadanía y los 600.000 euros restantes 

se distribuirán a razón de 100.000€ por cada barrio.   

En este proceso se han recogido numerosas inquietudes, dudas y propuestas de la 

ciudadanía sobre diferentes proyectos que actualmente están en marcha en 

Durango o posibles nuevas inversiones. Estas aportaciones han alimentado el 

proceso y le han aportado un valor añadido.  

Para la realizar  un proyecto de este nivel, ha sido imprescindible contar con  los 

responsables y técnicos del Ayuntamiento de Durango y por supuesto, con la 

ciudadanía, a quien le queremos dar las gracias por la disponibilidad e implicación 

demostrada. 

En el trabajo que se presenta a continuación se analiza y se da cuenta sobre  el 

diseño y la planificación del proceso, su ejecución, datos de las personas 

participantes y los resultados. 
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2.-  Objetivos 

2.1-Objetivo general 

Debatir y decidir junto con la ciudadanía un apartado concreto de los 

presupuestos del Ayuntamiento de Durango para el 2023. 

2.2- Objetivos específicos: 

1. Identificar la situación y necesidades vecinales o territoriales de la 

ciudadanía. 

2. Realizar una reflexión sobre la utilización del dinero público municipal y el 

interés general de Durango 

3. Poner en valor el trabajo comunitario y socializar la visión de país junto a la 

reflexión y la identificación de necesidades por parte de la ciudadanía. 

2.3- Objetivos transversales 

1. Incrementar la transparencia en la gestión y la efectividad del gasto público. 

2. Impulsar la participación ciudadana con el objetivo de que la ciudadanía se 

corresponsabilice de la gestión de los asuntos públicos. 

3. Potenciar la inteligencia colectiva, democratizando la toma de decisiones y 

fomentando el diálogo entre vecinos y vecinas. 

4. Exigir responsabilidad a las personas trabajadoras públicas y a las y los 

dirigentes políticos. 

5. Incrementar la confianza entre la ciudadanía y el gobierno. 

6. Aumentar el fortalecimiento comunitario mediante la activación del tejido 

social. 

7. Modernizar la gestión pública. 

8. Mejorar las condiciones de vida: justicia social.  
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 3.- Diseño y planificación del proceso 

3.1 Planteamiento y diseño metodológico 

Este ha sido el cuarto año en el que el Ayuntamiento de Durango ha ejecutado el 

proceso de presupuestos participativos, y la segunda vez que comienza un ciclo 

completo de participación. Es decir, el proceso de presupuestos participativos tiene 

carácter bienal: 

- Durante el primer año se realiza un ciclo completo (ciclo largo) en el que se 

parte inicialmente de las propuestas que realiza la ciudadanía. Es decir, que para que 

una propuesta ciudadana pueda alcanzar la fase de votación (4ªfase), ha tenido que 

recorrer un periplo que incluye tras su formulación, el haber sido priorizada (2ºfase-

“me gusta”) y valorada como viable en la fase de valoración técnica (3ªfase). 

1º fase: HAZ TUS PROPUESTAS La ciudadanía presenta propuestas 

2ªfase: “ME GUSTA” La ciudadanía prioriza las propuestas 

3ªfase: VIABILIDAD TÉCNICA 
Ratificación de las propuestas por el 
personal técnico municipal. 

4ªfase: VOTACIÓN Votación de las propuestas 

5ªfase: INCLUIR LAS PROPUESTAS 
EN EL PRESUPUESTO 

Se incluyen en el presupuesto 
municipal la o las propuestas que han 
obtenido más votos 

6ºfase: SEGUIMIENTO 

Se puede realizar el seguimiento de las 
propuestas incluidas en el presupuesto 
a través de Partehartu.durango.eus 
con carácter trimestral. 

- Durante el segundo año, pasarán directamente a la fase de votación, 

aquellas propuestas que habiendo pasado a la fase de votación del año anterior, 

no lograron la puntuación suficiente para incluirlas en el presupuesto general. 
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Resumen gráfico: 

En este proceso el equipo de gobierno ha apbrobado destinar 800.000 € para la 

realización de inversiones y/o actividades elegidas por la ciudadanía  mediante los 

presupuestos participativos 2023, repartidas de la siguiente manera: 

 200.000 € - para aquellas cuestiones que afecten o sean de interés general para 

toda la ciudadanía de Durango. 

 600.000 € - para aquellas cuestiones que sean de interés en diferentes zonas de 

Durango, destinando 100.000 € a cada barrio. 

100.000 € 100.000 € 100.000 € 100.000 € 100.000 € 100.000 € 

SAN ROQUE 
SAN 

FAUSTO 
LANDAKO MADALENA 

ZONA 
CENTRO 

TABIRA 

- ARAMOTZ 
- AULLITZ 
- ASK.ETORBIDEA 
- ERROTARITXUEN

A 
- LARRINAGATXU 
- SANTA LUCIA 

- MOMOTXO 
 

- SAN 
FAUSTO 

- MURUETAT
ORRE 

- IBAIZABAL 
- LANDAKO 
- MATXINEST

ARTA 
- OLLERIA 

- SAN IGNACIO 
- ERMODO 
- SASIKOA 
- MIKELDI 
- OIZ 
- F.J 

ZUMARRAGA 
- L.AGIRRE 

- EZKURDI 
- KURUTZIAGA 
- MONTEVIDEO 
- BARANDIARAN 
- ANTSOESTEGIZ 
- J.ITZIAR 
- J.M ALTUNA 
- ASTARLOA 
- MONAGOTORR

E 

- EGUZKITZA 
- ZUMAR 
- ARRILUZEA 
- INTXAURRONDO 
- ZUBIAURREA 
- TABIRABIDE 
- GASTEIZ BIDEA 
- ARTABILA 

 

PROCESO DE PARTICIPACIÓN CIUDADANA EN LOS PRESUPUESTOS MUNICIPALES

CICLO LARGO

CICLO CORTO

TÚ PROPONES ¿TE GUSTA?
VALORACIÓN 

TÉCNICA
VOTACIÓN

INCORPORACIÓN AL 
PPTO

VOTACIÓN
INCORPORACIÓN AL 

PPTO
SEGUIMIENTO

PROPUESTAS QUE 
PASARON LA VIABILIDAD 
TÉCNICA EN EL AÑO N-1 

Sistema de puntos 3,2,1
5 propuestas

Puntu sistema 3,2,1 
Sistema de puntos 3,2,1

>14 años
2 por persona 

Partehartu.durango.eus
trimestral
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3.2- Canales de participación 

Se ha diseñado el proceso en una modalidad mixta, es decir, se ha establecido una 

línea de participación online (partehartu.durango.eus) pero también se ha abierto la 

posibilidad de participar de manera presencial. El planteamiento de este modelo 

híbrido en el que han convivido espacios presenciales y digitales, a lo largo de todas 

sus fases, consideramos que ha facilitado, al menos en cuanto al diseño, una mayor 

apertura del proceso. 

La participación presencial se ha desarrollado a través de la colaboración de las 

personas que trabajan en los siguientes espacios públicos.  

 Polideportivo Landako 1 

 Oficina de Turismo 

 Museo de Arte eta Historia  

 Centro de personas mayores  

 Oficina del barrio Aramotz 

 Euskaltegi municipal de Durango 

 Biblioteca municipal Bizenta Moguel 

 Oficinas de Servicio de Atención ciudadana 

Las propuestas presentadas de manera presencial, se han subido a  la página web 

de Presupuestos participativos para que pudieran seguir el mismo tratamiento. 

Cabe destacar que sólo 5 de las 103 propuestas inicialmente presentadas se han 

realizado de manera presencial. 

Además, se han realizado reuniones vecinales para dinamizar y 

promocionar la participación de la vecindad en general y de las 

asociaciones.  

Estás sesiones incluían también una función informativa que tenía 

por objeto explicar qué son los Presupuestos Participativos. 

  

mailto:partehartu@partehartudurango.eus
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3.3- Difusión de la información 

Un diseño participativo de calidad debe ofrecer a las y los participantes información 

clara y útil para que puedan participar adecuadamente. En este sentido y con el 

objetivo de garantizar los principios de información y transparencia del proceso, el 

15 de marzo  de 2022 se presentó en la página web municipal y en 

partehartu.durango.eus  el proceso de presupuestos participativos, página que se 

ha ido actualizando conforme ha avanzado el proceso. A través de este soporte se 

ha incorporado información relativa a cada una de las fases, el calendario del 

proceso, la normativa, así como los informes técnicos que justifican la viabilidad o 

el rechazo de las propuestas, los resultados de la votación y la posibilidad de 

realizar el seguimiento de las propuestas. 

Además de la página web www.partehartu.durango.eus, han sido varios los 

canales utilizados para la comunicación y difusión para fomentar la participación de 

la ciudadanía: 

2.- Página web www. durango.eus: En esta página web se presentaron noticias y 

se facilitaron los enlaces a la página de partehartu para fomentar la participación de 

la ciudadanía. 

3.- Video explicativo del proceso: En este video se explican las fases del proceso 

y la forma de participar de una manera didáctica, es una adaptación del video que 

se utilizó hace dos años. 

4.- Video promocional del proceso: En este video se muestran las acciones que 

se han realizado derivadas de los presupuestos participativos, animando así a la 

ciudadanía a tomar parte en este nuevo proceso. 

5.- Redes sociales: Se han utilizado las redes sociales del ayuntamiento para 

ofrecer información sobre el proceso y su evolución. 

6.- Bando municipal: Se han colocado bandos en los portales de todos los hogares 

del municipio, invitando a la ciudadanía a participar en cada una de las fases del 

proceso (se colocó un único bando con el resumen de todas las fases durante la 

segunda semana de marzo). 

7.- Reuniones vecinales: Se han realizado 6 reuniones vecinales para explicar el 

proceso y animar a la ciudadanía a participar.   

http://www.partehartu.durango.eus/
http://www.partehartu.durango.eus/
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Si bien se han dispuesto de diferentes canales y materiales  para facilitar 

información, el impacto de los mismos está por determinar. 

En este sentido, algunas de las personas consultadas consideran que la 

información debe adaptarse  mejor a los distintos perfiles de la ciudadanía  que 

pueden participar, explicando la información relativa al proceso de manera 

“pedagógica”, haciendo hincapié en las fechas y en los medios de participación, y 

también que se tenía que haber empezado antes con la comunicación de la primera 

fase, pero no tenemos datos relevantes, ya que no se ha elaborado ningún 

cuestionario de evaluación con preguntas relativas a la valoración de la información 

facilitada. 

Evaluar la calidad del diseño implica examinar también si ha sido capaz de 

garantizar la trazabilidad y transparencia del proceso. En este sentido, varias 

estrategias han sido desarrolladas para su consecución.  La página web donde se 

ha desarrollado el proceso de los Presupuestos Participativos ha sido y es el 

soporte a través del cual se ha podido acceder a toda la información clave para el 

seguimiento y para la participación en el mismo. Se puede acceder a las propuestas 

presentadas, así como a los “me gusta” recibidos; se han publicado los informes de 

viabilidad, tanto de las propuestas viables que han pasado a la fase de votación, 

como de las rechazadas; y se han publicado los resultados de la votación. 

3.4- Recursos destinados 

Los recursos disponibles también constituyen un indicador que, al menos en parte, 

puede garantizar que el proceso responde a unos parámetros adecuados en cuanto 

a la planificación. 

Se deben incluir tanto al número de personas que han trabajado para promover el 

proceso como los recursos económicos destinados al mismo. 

En este caso, los recursos económicos han cubierto, fundamentalmente, la 

generación de materiales y  contratación de publicidad para la difusión del mismo.  

El proceso en su ejecución ha requerido la implicación de diferentes servicios 

municipales, ha sido un trabajo interno transversal que ha  implicado la participación 

de diversas áreas relevantes, tanto a nivel técnico como político. En concreto: 
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- El equipo de Gobierno 

- Área de informática 

- Área de modernización 

- Área de comunicación 

- Área de urbanismo- Oficina Técnica 

- Área de cultura 

- Organismos Autónomos 

Estos servicios han estado coordinados a través de una “Comisión Técnica” de 

Presupuestos Participativos.  
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4.-  Ejecución del proceso 

Un proceso participativo puede ser abierto a toda la ciudadanía  o, puede estar 

restringido a un grupo restringido de participantes. En este caso se ha desarrollado 

un proceso abierto donde cabe destacar: 

- La edad de participación. Han podido participar todas las personas mayores 

de 14 años empadronadas en Durango, cuando en la mayoría de los 

procesos de presupuestos participativos se suele fijar la edad en 16/18 años. 

- Ha podido participar toda la ciudadanía con independencia de su pertenencia 

a asociaciones o entidades. Es decir, existe una orientación explícita por 

involucrar a las personas que viven en Durango sin necesidad de mediar 

filiaciones asociativas, lo que hay que destacar frente a otros modelos más 

restrictivos. 

Por otro lado, es necesario  contar con tiempo suficiente para que el proceso se 

desarrolle de manera adecuada, los tiempos de participación  tienen que ser 

proporcionales  a la complejidad de la materia abordada. 

En este caso, los plazos programados han sido los siguientes: 

 1º fase: HAZ TUS PROPUESTAS: del 15 de marzo al 3 de abril 

 2ªfase: “ME GUSTA”: del 11 de abril al 1 de mayo 

 3ªfase: VIABILIDAD TÉCNICA: del 2 de mayo al 3 de junio 

 4ªfase: VOTACIÓN: del 10 de junio al 26 de junio 

 5ªfase: INCLUIR LAS PROPUESTAS EN EL PRESUPUESTO: septiembre 

2022 

 6ºfase: SEGUIMIENTO: año 2023 

La existencia de un grupo promotor político-técnico que ha coordinado el proceso  

ha ayudado a que los os tiempos previstos se hayan respetado en todas las fases 

del mismo. 
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4.1- 1º.- Fase: TÚ PROPONES (15 de marzo- 3 de abril) 

En esta fase se presentan en  partehartu.durango.eus  propuestas relevantes de 

interés general asociadas a cualquier ámbito de competencia municipal. 

Cada persona ha podido presentar un total de dos propuestas: 

1.- La primera propuesta relacionada con aquellas cuestiones que fuera de interés 

general para todas las personas que viven en Durango, con un presupuesto 

máximo de 200.000 euros por propuesta. 

2.-  La segunda propuesta relacionada con aquellas cuestiones que fuera de interés 

para una zona concreta de Durango, con un presupuesto máximo por propuesta 

de 100.000 euros. 

Se han recogido un total de 103 propuestas, pero tras un filtro inicial han pasado 

a la siguiente fase 69 propuestas. 

Esto se debe a que muchas personas han repetido la propuesta, presentando la 

misma idea tanto  para Durango en general como  para una zona o barrio en 

concreto.  Cabe destacar, que es la primera vez que se realiza el proceso de esta 

manera, es decir, es la primera vez que se le da la oportunidad a la ciudadanía a 

realizar propuestas para una zona en concreto, y a pesar de estar explicado tanto 

en la normativa como en el formulario de la página web, varias personas han 

repetido su propuesta, por lo que asumimos un reto de mejora en este campo. 

4.1.1 Datos relevantes de participación en la fase 1: “TÚ PROPONES” 

A) Datos estadísticos sobre los participantes (por sexo y edad) 

Han presentado propuestas 52 personas (cada persona, podía presentar como máximo 

2 propuestas, 1 para Durango en general y otra para una zona concreta de Durango), de 

las cuales el 55,8 % han sido mujeres y el 44,2% hombres. 

 
14-17 18-30 31-65 65+ TOTAL 

Total en 
% 

Mujeres 0 3 19 7 29 55,8% 

Hombres 0 7 12 4 23 44,2% 

 0 10 31 11 
52 

 

0,0% 19,2% 59,6% 21,2% 
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B)  Nº de propuestas 

 Idioma utilizado 
TOTAL 

 EUSK CAST. 

Nº de propuestas viables  27 42 69 

Nº de propuestas que ya repiten una idea 4 27 31 

Nº de propuestas rechazadas * 4 0 4 

Nº TOTAL DE PROPUESTAS RECIBIDAS 35 69 104 

El motivo por el cual la propuesta no ha sido incluida en la siguiente fase, o se ha 

modificado el texto, por ser una idea repetida se le ha comunicado vía correo 

electrónico a la persona que la ha realizado dicha propuesta. 

C) Propuestas viables propuestas para cada zona 

DURANGO  39  Total propuestas 

viables 

69 

San Roke 4  

San Fausto 6  

Landako 1  

Madalena 4  

Zona Centro 7  

Tabira 8  

 

  

14-17
0%

18-30
19%

31-65
60%

>65
21%

a.2 -Participantes edad en la

1º FASE: "TÚ PROPONES"

Mujeres 
56%

Hombres 
44%

a.1-Participantes por sexo en la

1º FASE: "TÚ PROPONES"
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D) Tipo de propuesta viables 

 EUS CAS TOTAL % 

Innovación y nuevas tecnologías 1 0 1 1,5% 

Empleo 0 0 0 0,0% 

Inclusión social 1 0 1 1,4% 

Infancia y juventud 4 6 10 14,5% 

Urbanismo y movilidad 8 25 33 47,8% 

Medioambiente 0 1 1 1,4% 

Deportes 3 8 11 15,9% 

Cultura y Euskera 6 1 7 10,2% 

Desarrollo rural y medio natural 1 0 1 1,4% 

Comercio local y turismo 1 0 1 1,4% 

Educación 2 1 3 4,4% 

 

 

 

 

  

1,50% 0,00% 1,40%

14,50%

47,80%

1,40%

15,90%

10,20%

1,40% 1,40%

4,40%

Innovación y nuevas tecnologías Empleo Inclusión social

Infancia y juventud Urbanismo y movilidad Medioambiente

Deportes Cultura y Euskera Desarrollo rural y medio natural

Comercio local y turismo Educación
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4.2- 2º Fase: “ME GUSTA”  (11 abril  - 1 de mayo)  

El 11 de abril se publicó un listado con las propuestas realizadas por la ciudadanía 

de Durango, un total de 69 propuestas. En esta ocasión, cada persona ha podido 

apoyar 5 propuestas pulsando la opción "me gusta".  

En esta fase, ha habido que ajustar algunas contingencias no previstas, y es que la 

versión idiomática de la página web no estaba preparada y tanto en euskera como 

es castellano ha aparecido la propuesta en ambos idiomas, por lo que asumimos 

un reto de mejora en este campo para la próxima edición. 

4.2.1- Datos relevantes de participación en la fase 2:“ “ME GUSTA”  

APOYOS- Nº de “me gusta” 2.388 

 

A)- Datos estadísticos sobre los participantes por sexo y edad 

 

 14-17 18-30 31-65 +65 TOTAL % 

Mujeres 6 68 336 58 468 55,8% 

Hombres 8 56 261 47 372 44,2% 

 14 124 597 105 
840 

 
 1,67% 14,76% 71,1% 12,5%  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Mujeres 
56%

Hombres 
44%

a.1-Participantes por sexo en la

2º FASE: "ME GUSTA"

14-17
2%

18-30
15%

31-65
71%

>65
12%

a.2-Participantes edad en la
2º FASE: "ME GUSTA"
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 Aceptada 
   Continua en la siguiente fase 

Rechazada  
No continua en la siguiente fase 

  Incluida en la planificación municipal 

 

4.3- Propuestas y su  trayectoria en la 1ªy en la 2ª fase 

A continuación se presentan las propuestas que realizó la ciudadanía durante la primera fase del proceso, una vez pasado el filtro inicial y 

su trayectoria en las tres primeras fases del proceso de presupuestos participativos. 

1ª FASE: PROPUESTAS 

2ª Fase 
3ªF 

¿Es viable? Nº 
Apoyos 

¿Se 
analiza? 

1 

701- PARQUE CUBIERTO EN DURANGO 

Cubrir algún parque de Durango para que cuando llueva podamos cobijarnos en algún 
sitio (propuesta realizada por dos personas) 

83 
  

2 

702- PARQUE CUBIERTO EN EL BARRIO DE SAN IGNACIO 

Cubrir un parque en el barrio de San Ignacio para que cuando llueva podamos 
cobijarnos en algún sitio. 

38 
  

3 
703 -ILUMINAR LOS PARQUES PÚBLICOS 

Mejorar la iluminación de los parques públicos y zonas de recreo. 23 
 

------ 

4 

704- QUITAR LAS TORRES ELÉCTRICAS DEL BARRIO 

 Barrio de faustebekoa, quitar las torres eléctricas de telefonía que han quedado en mitad 
de pasos y caminos. 

23 
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 Aceptada 
   Continua en la siguiente fase 

Rechazada  
No continua en la siguiente fase 

  Incluida en la planificación municipal 

 

1ª FASE: PROPUESTAS 

2ª Fase 
3ªF 

¿Es viable? Nº 
Apoyos 

¿Se 
analiza? 

5 

801-PASOS CEBRAS  E ILUMINACIÓN 

Tal y como se votó en los presupuestos participativos del año pasado, es necesario 
continuar mejorando los pasos de cebra del municipio. Por un lado, se precisa de más y 
mejor iluminación; por otro, es necesario renovar las señales de circulación para los 
vehículos colocando luces tipo LED. 

La persona solicita a través de 
registro de entrada retirar sus 
propuestas. 

6 

REPARACIÓN DEL CAMINO QUE VA DE ZABALARRA A CAFES BAQUE 

Mejoras a realizar:  

1. Iluminación.  

2. Reparar el camino (tiene agujeros).  

3. Hacer un bidegorri paralelo y unirlo con el de Iurreta.  

4. Renovar el asiento existente. 

5. Buscar una solución a los vehículos ahí aparcados. A menudo están aparcados a 
ambos lados de la carretera y no se puede andar con seguridad 

7 

903- ESPACIOS DE JUEGO PARA NIÑOS Y NIÑAS 

Propongo hacer más zonas de juego y que se reformen los parques, y no solo con 
parches en el suelo y mal sino reformarlos enteros. 

30 
  

8 

904- ERROTARITXUENA: COLUMPIOS PARA LOS MÁS PEQUEÑOS 

En el parque de Errotaritxuena, que esta genial…añadiría columpios para los más 
pequeños, que no tienen nada.  

19 
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 Aceptada 
   Continua en la siguiente fase 

Rechazada  
No continua en la siguiente fase 

  Incluida en la planificación municipal 
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Nº 

Apoyos 
¿Se 

analiza? 

9 

1001- MÁS ÁRBOLES 

En Durango hay muy poco árbol y mucho cemento... se echan de menos más árboles 
que den sombra en verano y suavicen la visión del pueblo. 

99 
  

10 

1002- ACERAS EN TABIRA 

En Tabira la mayoría de las aceras son muy estrechas, dificultando el paso de carros o 
sillas de ruedas... en muchos puntos de ellas no puede andar una persona al lado de la 
otra. Es un barrio con muchas personas mayores, y no es para nada adecuado. 

14 
  

11 
1003- AMPLIAR EL HORARIO DEL POLIDEPORTIVO LANDAKO 

Ampliar el horario de apertura del polideportivo a las 06.30am  47 
  

12 
1004- No hay nada escrito, simplemente un punto. Pero el sistema le ha dado 
numeración ---- ---- ---- 

13 

1101- SOLIDARIDAD EN EL FOMENTO DEL EUSKERA 

Que desde el ayuntamiento se impulse a los centros escolares de Durango trabajen 
conjuntamente en el fomento y uso del euskera. 

15 
 

------ 

14 

1102- ILUMINAR OTAMOTZENA 

Iluminar la zona de Tirolina con focos (como en la zona de pin pon), puesto que es una 
zona muy oscura. 

5 
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 Aceptada 
   Continua en la siguiente fase 

Rechazada  
No continua en la siguiente fase 

  Incluida en la planificación municipal 

 

1ª FASE: PROPUESTAS 

2ª Fase 3ªF 
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Nº 

Apoyos 
¿Se 

analiza? 

15 

1201- IBAIZABAL: PARQUE INFANTIL 

Me gustaría que se pusiera un parque infantil en Ibaizabal . Porque lo veo necesario ya 
que hay un parque de perros, para ejercicios y otro de adultos en la escuela de música, 
y aunque el colegio Landako está cerca, con los niños y niñas que van a dicho colegio 
ya está bastante lleno. Cerca del colegio de Jesuitas al que van mis hijos no hay nada. 
Porque Ezkurdi se llena con los niños y niñas de Nevers. Los de la ikastola tienen un 
parque cerca donde los chalets. Santa Rita el de Tabira, etc. Hoy en día hay más parques 
de perros que de niños. Y no hace falta señalar que con la climatología que tenemos, 
que sea cubierto ya que al estar al lado del multiusos no molestaría a nadie. 

40 
  

16 

1202-FUENTE KURUTZIAGA 

Que arreglen la fuente de Kurutziaga y cambien los bancos. Que cuiden más esa calle 
que está olvidada. 

14 
  

17 

1203- HORARIO POLIDEPORTIVO LANDAKO 

Buenos días, 
Soy una persona asidua a asistir al gim a primera hora del día (6.30h), dado el horario 
que tengo, el horario del polideportivo no se ajusta a mis necesidades. Por ello, me 
gustaría que se revisara y cambiará el horario actual. 
Muchas gracias 

Propuesta repetida-Idea recogida 
en la propuesta 1003 
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   Continua en la siguiente fase 

Rechazada  
No continua en la siguiente fase 
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¿Se 
analiza? 

18 

1204-LIMPIA-BICIS EN SAN FAUSTO 

Actualmente no existe un punto cercano para la limpieza de bicicletas (el más cercano el 
Landako). Dada la expansión del barrio creo que sería una buena opción. 

20 
  

19 

1301- CAMPAÑA ADN RECOGIDA EXCREMENTOS PERROS 

Habría que hacer un sistema de reconocimiento de ADN de los perros para evitar que 
los dueños dejen los excrementos de los perros sin recoger. Así se evitaría tener muchas 
aceras intransitables por estar llenas de excrementos, ya que desaparecería 
radicalmente este problema. 

31 
  

20 

1302-ERMITA MADALENA USOS SOCIALES, CULTURALES,.. 

Estaría muy bien habilitar la ermita de Madalena para usos sociales, para realizar 
actividades culturales, charlas, sede de asociaciones,... 

47 
  

21 

1401-MÁS ESPACIOS PEATONALES 

Convertir Ermodo kalea en peatonal. Plantar distintos tipos de árboles y crear un 
bidegorri. 

17 
 

---- 

22 
1402-  MÁS BIDEGORRIS 

En Sanagustinalde, ampliar la acera y poner un bidegorri 42 
  

23 
1403-REHABILITACIÓN VIVIENDAS ALQUILER MUNICIPAL 

Rehabilitación de viviendas cerradas para alquiler. 23 
 

---- 
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   Continua en la siguiente fase 
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24 

1404-CONTAMINACIÓN ACÚSTICA CASCO VIEJO 

Me gustaría una partida presupuestaria para medir la contaminación acústica de los 
locales de ocio en el casco viejo los fines de semana. Y de esa manera que los locales 
que incumplan la normativa acústica y no nos dejan descansar a los vecinos, acometan 
las obras correspondientes para insonorizar sus locales. Vivir en el casco viejo no 
debería significar no poder dormir los sábados, ni tener que llamar a la municipal para 
que acuda a los locales para que los vecinos no sintamos que tenemos el bar en casa. 

8 
 

---- 

25 

1405-CANCHAS BALONCESTO Y FRONTONES 

Poner canchas de baloncesto en diferentes zonas de Durango. Por ejemplo donde se 
solía jugar a la calva llevo años sin ver a nadie jugando. Algún frontón abierto si no 
puede ser cerrado. No sé exactamente qué zonas habría disponibles para ello. La 
zona de canchas de baloncesto tendría que tener el suelo adecuado para amortiguar 
el ruido, como en Doña Casilda en Bilbao. 

110 
  

26 
1405-CANCHAS BALONCESTO Y FRONTONES 

Poner canchas de baloncesto en diferentes zonas de Durango… 
Repetición de la propuesta anterior 

27 
1407-HORARIO POLIDEPORTIVO 

Abrir el polideportivo de Landako entre semana a las 6:30 de la mañana. 

Propuesta repetida-Idea recogida en 
la propuesta 1003 
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   Continua en la siguiente fase 

Rechazada  
No continua en la siguiente fase 
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¿Se 

analiza? 

28 

1408-MEJORA DE ILUMINACIÓN DE LAS FAROLAS.-MADALENA 

Poner las farolas con iluminación led, así ahorramos y la luz es mejor (Propuesta 
realizada por 2 personas). 

42 
  

29 

1409-MEJORA PAVIMENTO EZKURDI Y JOXE MIEL BARANDIARAN 

Mejora del pavimento de soportales Ezkurdi y Calle Joxe Miel Barandiaran. Resbalan 
demasiado esos suelos. 

7 
 

---- 

30 
1409-MEJORA PAVIMENTO EZKURDI Y JOXE MIEL BARANDIARAN 

Mejora del pavimento de soportales Ezkurdi y Calle Joxe Miel Barandiaran. … 
Repetición de la propuesta anterior 

31 

1501-HORARIO APERTURA POLIDEPORTIVO 

Buenas tardes, mi propuesta es adelantar el horario de apertura de mañana del 
polideportivo a las 6:30. Gracias. 

Propuesta repetida-Idea recogida en 
la propuesta 1003 

32 
1502-MEJORAR LA ILUMINACIÓN EN LOS PASOS DE CEBRA.-ZONA CENTRO 

Mejorar la iluminación en los pasos de cebra (propuesta realizada por dos personas) 
62 

  

33 

1503-MEJORAR EL ROCÓDROMO: PRESAS, ESPACIOS Y MEJORA DE 
CONDICIONES 

Las presas y materiales están obsoletos, y habría que sustituirlos. Se precisa de mayor 
y mejor espacio para desarrollar la fuerza y para trabajar la escalada de manera 
adecuada. Y no olvidamos las goteras. 

14 
 

---- 

34 

1504-PARQUE INFANTIL EN MADALENA 

No hay muchos espacios en el barrio Madalena para que los niños y niñas puedan 
jugar. Convendría mejorar este aspecto. 

10 
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   Continua en la siguiente fase 
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No continua en la siguiente fase 
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35 

1601- MÁS VÁTERES PUBLICOS 

Habría que hacer una planificación para la instalación escalonada, de más váteres 
públicos en varias zonas de Durango, como los que están en Ezkurdi, Landako 
Madalena. 

 • Parque de Zuhatzola ; Parque de Tabira. ;  En la nueva ubicación de los 
txintxaunes de Landako. ;Parque Errotaritxuena. ; Parque de San Ignacio; Casco 
Viejo.  

71 
  

36 
1602- MÁS VÁTERES PUBLICOS 

Habría que hacer una planificación para la instalación escalonada… 
Repetición de la propuesta anterior 

37 

1605-ACONDICIONAMIENTO DEL MURO Y EL PARQUE TRASERO DEL 
PALACIO GARAI 

Acondicionamiento del muro y el parque trasero del Palacio Garai. 

39 
  

38 

1605-ACONDICIONAMIENTO DEL MURO Y EL PARQUE TRASERO DEL 
PALACIO GARAI 

Acondicionamiento del muro y el parque trasero del Palacio Garai. 

Repetición de la propuesta anterior 

39 

1701-COLOCACIÓN DE PANELES INFORMATIVOS DE PARKINGS EN LAS 
ENTRADAS A DURANGO 

Se trataría de identificar las distintas entradas al casco urbano de Durango, así 
como los distintos aparcamientos. Posteriormente se podrían colocar en las 
entradas al casco urbano paneles informativos con las plazas de aparcamiento 
disponibles en tiempo real. Este sistema ya funciona e Amorebieta. 

4 
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   Continua en la siguiente fase 
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40 

1702-CONTINUIDAD DEL ITINERARIO PEATONAL EN FAUSTE KALEA 

Actualmente el itinerario peatonal que discurre desde Abadiño hasta la Ermita de San 
Fausto finaliza abruptamente sin tener continuidad hacia Murueta Kalea. Se trata de 
una zona con un gran tránsito de viandantes y en el que con la construcción de un 
itinerario peatonal de unos 80 m se mejoraría la seguridad vial de la zona. 

21 
  

41 
1801-AMPLIACIÓN DE HORARIO DEL GIMNASIO 

Abrir el gimnasio a las 6:30 de la mañana. 16 
 

---- 

42 

1802-PARQUE INFANTIL EN SAN FAUSTO 

Mejorar la zona de columpios de los niños del barrio "antiguo" o hacer una zona nueva 
de columpios (como por ej. el que hay en el matadero) en el barrio "nuevo" (hay suelo 
detrás de la última edificación que están construyendo, no sé si ya hay otro proyecto 
ahí....) 

25 
  

43 

1803-MEJORAR VISIBILIDAD ALREDEDOR DE PASOS DE CEBRA Y 
BIDEGORRIS 

EL PROBLEMA: En muchísimas intersecciones y pasos de cebra de Durango, debido 
a la existencia de plazas de aparcamiento contiguas donde pueden aparcar vehículos 
de gran volumen o porque hay ubicados grandes contenedores cerca, se reduce 
mucho la visibilidad y supone un gran peligro para los peatones. POSIBLES 
SOLUCIONES: No ocupar las plazas de aparcamiento cercanas a los pasos de cebra 
y cruces de vías y bidegorris ni tampoco colocar cerca contenedores ni objetos que 
puedan reducir la visibilidad. Afectaría en principio a las plazas previas al paso de 
cebra o cruce según la vía y el sentido de la marcha. Se podría destinar y aprovechar 
dichas plazas como lugar de estacionamiento de motocicletas/bicicletas que al ser de 
menor tamaño, no reducirían tanto la visibilidad. También se podrían poner unos 
bolardos/pivotes que se puedan retirar si en algún momento se requiere de un mayor 

aprovechamiento del espacio o ante eventos puntuales que requieran de mayor 
afluencia de gente y más plazas de aparcamiento. 

64 
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44 

1803-MEJORAR VISIBILIDAD ALREDEDOR DE PASOS DE CEBRA Y 
BIDEGORRIS 

EL PROBLEMA: En muchísimas intersecciones y pasos de cebra de Durango… 

Repetición de la propuesta anterior 

45 

1901-PASARELA PETONAL 

A Juan Olazaran del Polideportivo o Ambulatorio nos separa el río que en su parte 
más estrecha cercana al bloque 6D mide unos escasos metros. Mejoraría mucho 
la viabilidad una pasarela que uniera ambas partes. Hoy tenemos que bajar y subir 
para llegar a la misma altura y poder sortear el río. 

161 
  

46 
1902-PASARELA PETONAL 

A Juan Olazaran del Polideportivo o Ambulatorio nos separa el río que … 
Repetición de la propuesta anterior 

47 

2001- REGENERACION DEL PARQUE DE PINONDO 

El parque de Pinondo es un parque emblemático en Durango y realmente se le 
tiene bastante olvidado, no hay más que pasear un poco por él,  para darse cuenta 
del estado de abandono del mismo. 

Yo creo que hay que pensar que lo único que se ha hecho en los últimos años, 
han sido parches por los destrozos y problemas que se generaban con la 
instalación de las txosnas. 

Necesita una regeneración total. 

Eskerrik asko por dar al pueblo la posibilidad de aportar nuestra opinión. 

Repetición de la propuesta. Idea 
recogida en la  propuesta 2511 

48 
2002- REGENERACION DEL PARQUE DE PINONDO 

El parque de Pinondo es un parque emblemático en Durango… 
Repetición de la propuesta anterior 
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49 

2105-CLASES DE TENIS PARA ADULTOS 

Hace ya unos años que desde el polideportivo municipal se ofrecen diversos 
cursos y actividades deportivas, lo cual nos agrada a muchos usuarios del mismo 

Entre ellos tenemos el curso de pádel, que se realiza en las canchas de 
Arripausueta. Este curso suele estar lleno y hay dificultades para poder apuntarse, 
lo que deja claro que es un éxito. 

 No obstante, también hay pistas de tenis en dicho recinto y no se ofrecen cursos 
de tenis. Al estar interesado en apuntarme, me remitieron desde el polideportivo a 
un club privado que es quien gestiona los cursos, el cual me informó de que no 
contaban con grupo para adultos. 

 Pues bien, habiendo infraestructuras, viendo que los cursos de pádel (deporte 
similar) tienen acogida, siendo el tenis un deporte popular tanto entre mujeres 
como entre hombres, no veo por qué no ofrecer cursos gestionados por el 
polideportivo municipal, tanto para niños como para adultos. 

 Lo más complicado de obtener, que sería la pista, ya la tienen. Y también tienen 
gente interesada en apuntarse (véase que los cursos de pádel están llenos). 
Por ello propongo que se ofrezcan clases de tenis del mismo modo que se ofrecen 
clases de pádel. 

20 
 

---- 

50 
2106-CLASES DE TENIS PARA ADULTOS 

Hace ya unos años que desde el polideportivo municipal se … 
Repetición de la propuesta anterior 
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51 

2107-CLASES DE CONVERSACIÓN DE INGLÉS 

Podría tratarse de 1 ó 2 sesiones a la semana, de 1 hora y media o de 2 horas. 

En los cursos que se ofrecen en la Escuela de Idiomas se hace especial hincapié 
en la gramática y en hacer ejercicios.  

Yo propongo trabajar más la parte comunicativa para poder desenvolvernos mejor 
cuando viajamos al extranjero o cuando extranjeros que no saben castellano o 
euskera quieren comunicarse con nosotras. 

Podría haber 2 ó más niveles: básico y avanzado, para que nadie se sienta 
incómodo en el grupo. 

Agradezco la oportunidad de poder proponer este curso de inglés, algo que creo 
que podría beneficiar a muchos vecinos ya que no podemos obviar que el inglés 
es un idioma muy importante tanto en el presente como en el futuro. 

26 
 

---- 

52 
2107-CLASES DE CONVERSACIÓN DE INGLÉS 

Podría tratarse de 1 ó 2 sesiones a la semana, de 1 hora y media o de 2 horas. 
Repetición de la propuesta anterior 

53 

2201- CREACIÓN DE FRONTONES ABIERTOS 

En Durango hay muchos frontones, aunque todos están cerrados. Hay que 
solicitarlo o reservarlo para poder utilizarlos. Ha llegado el momento de ofrecer 
dichas infraestructuras de forma abierta, sin poner obstáculos a los deportes que 
en ellos se practican. 

110 
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54 

2202-CENTRO CÍVICO TABIRA 

La mayoría de los barrios de Durango cuentan con espacios para que sus vecinos 
puedan juntarse. Pero en Tabira no contamos con infraestructuras de este tipo 
que posibiliten que los vecinos podamos reunirnos, realizar actos diversos, etc. 
Las infraestructuras existentes habría que abrirlas (Intxaurrondo, salón de la 
Escuela de Idiomas), así como que habría que dotar al barrio con nuevos 
espacios (solicitando una cesión a la iglesia de Tabira). 

9 
  

55 

2203-MATERIAL PARA ESPECTÁCULOS 

En Durango se celebran un montón de actos y espectáculos a lo largo del año. 
Sin embargo, en el caso de los grandes eventos, el Ayuntamiento no tiene la 
infraestructura necesaria para responder a lo solicitado. Sobre todo, en lo 
referente a: mesar, sillas, escenario... 

4 
 

---- 

56 

2204-FIESTAS DE SAN PEDRO 2023 

La comisión de fiestas de Tabira cuenta con un presupuesto reducido para 
organizar la Tabira mendi martxa y las fiestas de San Pedro que organiza todos 
los años. La mayoría de las veces, se hace frente a los gastos ocasionados con 
las aportaciones de la gente del barrio. La comisión de fiestas precisaría de una 
ayuda de 3.000 € para garantizar la continuidad y calidad de las fiestas. 

11 
 

---- 

57 

2205-SERVICIOS PÚBLICOS EN LOS BARRIOS EN LOS QUE FALTAN 

Instalar servicios públicos como los de Ezkurdi, Landako y Madalena en los 
barrios que carecen de ellos. Durante la pandemia ha quedado claro que son 
necesarios en barrios como Tabira, San Roke y San Fausto. 

Propuesta repetida-Idea recogida en 
la propuesta 1601 
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58 

2206-ACONDICIONAR E ILUMINAR LA PARA DE AUTOBÚS DE TABIRA 

Aunque es competencia de la Diputación Foral de Bizkaia, el Ayuntamiento 
debería hacer de intermediario y ofrecer la ayuda necesaria para acondicionar la 
parada de autobús de Tabira (señalizar debidamente la parada, cubrirla...) 

6 
 

---- 

59 

2207- PUESTA EN MARCHA DE NUEVO DEL PROYECTO DE LA SALA DE 
ASTRONOMÍA DE INTXAURRONDO 

La sala de astronomía de Intxaurrondo ha estado funcionando durante muchos 
años. Todos los centros escolares de Durango participaban en el proyecto y, 
además, contaba con la aceptación de los durangueses y duranguesas. En vista 
de la infraestructura de la que dispone el centro de Intxaurrondo, pienso que dicho 
proyecto habría que ponerlo en marcha de nuevo. 

72 
  

60 

2208-ACTIVIDADES CULTURALES Y DEPORTIVAS MENSUALES EN LOS 
BARRIOS 

Habría que organizar actividades culturales y deportivas todos los meses en el 
barrio de Tabira. Podría establecerse fechas concretas (por ejemplo, los últimos 
sábados de mes), para garantizar la vida cultural del barrio: txarangas, salidas al 
monte, juegos para niños y jóvenes... 

9 
  

61 

2209- HUERTOS LÚDICOS 

Estos últimos años nos hemos percatado de la necesidad de consumir productos 
locales fomentando de esta manera la autogestión. Los huertos lúdicos pueden 
ofrecer una dinámica apropiada para reflexionar sobre la producción y el consumo 
de productos locales. Además, pondríamos en valor el primer sector. 

Proyecto en marcha. 
Presupuestos participativos 2020 
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62 

2210-CONVENIO CON LA IKASTOLA IBAIZABAL PARA LA CREACIÓN DE UN 
PARQUE SEMIPÚBLICO 

La ikastola Ibaizabal cuenta desde hace tiempo con infraestructura deportiva (pistas 
de padel y tenis) a las que les de un uso mínimo. Se trata de un espacio discreto y 
seguro en el barrio. El Ayuntamiento y la ikastola deberían suscribir un convenio: el 
ayuntamiento acondicionaría la infraestructura deportiva para que la Ikastola la 
ofreciera a la gente del barrio fuera del horario escolar (existe un convenio similar 
con la ikastola Kurutziaga). Las pistas de padel se mantendrían como hasta ahora, 
y las de tenis se habilitarían para la práctica de otros deportes (Futbito, baloncesto, 
frontón, rokodromo txiki). 

14 
  

63 

2211-AYUDAS PARA PALIAR LA POBREZA ENERGÉTICA 

En las últimas fechas estamos padeciendo una subida de las tarifas de la luz, gas y 
gasolina. Ante esta situación, muchas familias se ven sin medios para hacer frente 
al incremento en el gasto. No podemos responder estableciendo restricciones, sino 
que debemos ayudas a las familias con carencias económicas. 

22 
 

---- 

64 

2212- PARQUE DE AGUA INFANTIL Y JUVENIL 

En varios parques de Durango (parque Otamotxena) existen infraestructuras para 
que los niños/as y jóvenes puedan jugar con el agua. El barrio de Tabira es un lugar 
apropiado para crear una infraestructura similar. Tabira cuenta con parques grandes 
y, además, en verano, son muchos los durangueses y duranguesas los que pasan 
por Tabira para dirigirse a las piscinas municipales. 

23 
  

  



  
 

32 

 Aceptada 
   Continua en la siguiente fase 

Rechazada  
No continua en la siguiente fase 

  Incluida en la planificación municipal 

 

1ª FASE: PROPUESTAS 

2ª Fase 3ªF 
¿Es 

viable? 
Nº 

Apoyos 
¿Se 

analiza? 

65 

2213-FONDOS PARA LAS ACTIVIDADES CULTURALES 

En Durango contamos con todo tipo de artistas: músicos, actores y actrices de 
teatro, dibujantes, cantantes,… Y somos conscientes de que no disponen de unas 
condiciones económicas dignas. Ofreciendo fondos apropiados apoyaríamos la 
creación cultural y dignificaríamos la profesión. 

9 
 

---- 

66 
2214-ACONDICINAMIENTO DE TABIRA KALEA 

Acondicionar la calle Tabira. 
5 

 
---- 

67 

2215- CUBRICIÓN DE LOS PARQUES INFANTILES 

Aunque Duango dispone de muchos parques infantiles y juveniles, es preciso 
que se cubran algunos de ellos. En Euskal Herria llueve mucho, y ello supone 
un obstáculo porque nuestros niños y niñas y jóvenes no pueden jugar los 
días que llueve. 

Propuesta repetida-Idea recogida 
en la propuesta 701 

68 

2216-MONITORES CÍVICOS 

Durango es una ciudad pequeñita. Mucha gente no respeta las reglas de 
convivencia establecidas. Deberíamos recuperar la idea de poner monitores cívicos 
que velen por el cumplimiento de las normas. 

10 
 

---- 
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69 

2301-CENTRO CÍVICO EN EL BARRIO MADALENA 

a) Convertir el edificio de San Ignazio auzunea, que hoy ocupa Kirolene, en un 
centro cívico para los vecinos del barrio de Magdalena y los vecinos de 
Durango. Que sea un lugar de encuentro y permita al realización de actividades 
socio culturales 

b) Maquinas de gimnasia para mayores. ( se propone la calle Sasikoa como 
posible ubicación). 

 c) Aparca bicis en diferentes puntos del barrio. (sobre todo en el parque de San 
Ignacio). 

 d) Paso de peatones en la calle Juan de Olazaran. 
e) Mas iluminación en el túnel de Mikeldi (los vecinos lo ven como un punto 
negro) 

210 
  

70 
2302-CENTRO CÍVICO EN EL BARRIO MADALENA 

a) Convertir el edificio de San Ignazio auzunea… 
Repetición de la propuesta anterior 

71 

2303-REALIZAR UNA CAMPAÑA PARA EL RESPETO DE LOS ESPACIOS 
SIN HUMO EN DURANGO 

Realizar una campaña de comunicación, concienciación y sensibilización para el 
respeto de los Espacios Sin Humo en Durango, en apoyo a la iniciativa de la 
Asociación Contra el Cáncer en Bizkaia, entre otros señalizando convenientemente 
los espacios en los que por ley está prohibido fumar y que, sin embargo, dicha ley 
no se cumple. Espacios que son de uso y disfrute preferentemente de la población 
infanto-juvenil, a quien hay que proteger, y donde es fundamental desnormalizar el 
consumo de tabaco y dar ejemplo como modelos de conducta positiva. El tabaco 
no solo afecta a las personas que fuman, también a las personas a su alrededor, 
como consecuencia del humo ambiental del tabaco.  

20 
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72 

2304-REALIZAR UNA CAMPAÑA PARA EL RESPETO DE LOS ESPACIOS 
SIN HUMO EN DURANGO 

Realizar una campaña de comunicación, concienciación y sensibilización … 

Repetición de la propuesta anterior 

73 

2305-REALIZAR UNA CAMPAÑA PARA EL RESPETO DE LOS ESPACIOS 
SIN HUMO EN DURANGO 

Realizar una campaña de comunicación, concienciación y sensibilización para 
el respeto de los Espacios Sin Humo en Durango, en apoyo a la iniciativa de la 
Asociación Contra el Cáncer en Bizkaia, entre otros señalizando 
convenientemente los espacios en los que por ley está prohibido fumar y que, 
sin embargo, dicha ley no se cumple. Espacios que son de uso y disfrute 
preferentemente de la población infanto-juvenil, a quien hay que proteger, y 
donde es fundamental desnormalizar el consumo de tabaco y dar ejemplo como 
modelos de conducta positiva. El tabaco no solo afecta a las personas que 
fuman, también a las personas a su alrededor, como consecuencia del humo 
ambiental del tabaco.  

Propuesta repetida-Idea recogida en 
la propuesta 2303 

74 

2306-REALIZAR UNA CAMPAÑA PARA EL RESPETO DE LOS ESPACIOS 
SIN HUMO EN DURANGO 

Realizar una campaña de comunicación, concienciación y sensibilización … 

Repetición de la propuesta anterior 
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75 

2307-REALIZAR UNA CAMPAÑA PARA EL RESPETO DE LOS ESPACIOS 
SIN HUMO EN DURANGO 

Realizar una campaña de comunicación, concienciación y sensibilización para 
el respeto de los Espacios Sin Humo en Durango, en apoyo a la iniciativa de la 
Asociación Contra el Cáncer en Bizkaia, entre otros señalizando 
convenientemente los espacios en los que por ley está prohibido fumar y que, 
sin embargo, dicha ley no se cumple. Espacios que son de uso y disfrute 
preferentemente de la población infanto-juvenil, a quien hay que proteger, y 
donde es fundamental desnormalizar el consumo de tabaco y dar ejemplo como 
modelos de conducta positiva. El tabaco no solo afecta a las personas que 
fuman, también a las personas a su alrededor, como consecuencia del humo 
ambiental del tabaco.  

Propuesta repetida-Idea recogida en 
la propuesta 2303 

76 
2308-REALIZAR UNA CAMPAÑA PARA EL RESPETO DE LOS ESPACIOS 
SIN HUMO EN DURANGO 

Realizar una campaña de comunicación, concienciación y sensibilización … 

Repetición de la propuesta anterior 

77 

2309-PLAN DE RENOVACIÓN DEL ALUMBRADO PÚBLICO 

La propuesta consiste en cambiar todo el alumbrado público posible - con el 
presupuesto disponible - obsoleto (tecnología de vapor de sodio) a una moderna 
(tecnología LED). 

Con esta propuesta no solo se conseguiría una mayor luminosidad en calles 
oscuras, sino que el ciudadano se sentirá más seguro en las vías debido al color 
blanco de las luminarias. Por otro lado, se reduciría las emisiones de CO2 y a 
largo plazo se conseguiría un ahorro de consumo eléctrico. 

79 
  

78 
2309-PLAN DE RENOVACIÓN DEL ALUMBRADO PÚBLICO 

La propuesta consiste en cambiar todo el alumbrado público posible… 
Repetición de la propuesta anterior 
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79 

2401-LIGA DE LA SALUD 

La educación en salud es una inversión a futuro. Nuestra sociedad vive inmersa en 
una vorágine de actividad. El estrés incontrolado acecha constantemente y con él 
los efectos adversos sobre la salud. Es importante aprender a adaptarse. 

 Pensando en el futuro, esta propuesta se centra en la formación de las personas 
jóvenes. Sin desmerecer a las matemáticas o la historia, el conocimiento de uno/a 
mismo/a, el saber gestionar las emociones, conocer qué alimentos me aportan un 
mayor valor nutricional o qué actividades físicas me convienen en mi día a día más 
allá de la competición deportiva, son algunas de las materias que quedan olvidadas. 
Aunque poco a poco se dan avances en estos campos, generar una cultura conlleva 
tiempo y ahí puede ayudar la labor y el apoyo de nuestras instituciones. Es complejo 
porque los centros educativos están atados por los modelos vigentes y los temarios 
exigidos. 

 El ayuntamiento podría proporcionar disponibilidad de expertos en las distintas 
materias para trabajar con los niños y niñas y generar un contexto de actuación. Y 
con esos conocimientos y actividades, se podrían buscar formas "multicanal" 
divertidas para retroalimentar, fijar y practicar lo aprendido. 

12 
 

---- 

80 

2402-PISTA DE TENIS CUBIERTA 

Las actuales instalaciones para la práctica de tenis no cubren los requisitos 
adecuados para la práctica de este deporte. Debido a la climatología en la zona, la 
lluvia es algo habitual, y al ser instalaciones al descubierto cuando esto ocurre no 
se pueden seguir de forma sostenible las actividades programadas, lo cual afecta al 
aprendizaje y al disfrute de esta actividad. Sería algo fantástico que se abordase 
este tema y que por fin Durango pueda contar con una pista de tenis cubierta. 

33 
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81 

2403-AYUDAS EUSKERA 

Incrementar las ayudas para aprender euskera sin tener en cuenta los ingresos de 
cada uno. Creo que todos necesitamos invertir tiempo y dinero para asistir a clases 
( barnetegis, euskaltegis, escuelas de idiomas, etc.) y si por el hecho de tener unos 
ingresos mínimos establecidos por el ayuntamiento no se tiene acceso a dichas 
ayudas, que hasta hace poco si se tenía acceso, no deja de ser una desmotivación 
total. 

9 
 

---- 

82 

2404-PEATONALIZAR LA CALLE MIKELDI 

Esta calle actualmente debido al BM tiene mucho movimiento de gente y considero 
que si se cortara la calle y se peatonalizara se lograría una zona más tranquila con 
menos ruido e incluso potenciar el comercio. Es una calle que no tiene mucho 
sentido que circulen coches. Actualmente una gran cantidad de vehículos salen por 
la calle Francisco Ibarra a la recta de Iurreta bien para ir hacia Bilbao o hacia 
Donostia y , por otro lado, por Lehendakari Aguirre. Como digo seria reducir de una 
manera considerable la contaminación acústica que actualmente tiene. 

13 
  

83 

ILUMINACIÓN 

Poner más iluminación o otro tipo de luz porque no se ve bien, sobre todo en los 
pasos de cebra 

Propuesta repetida-Idea recogida 
en la propuesta 2309 

84 

2502-MEJORAR KANPANTORROSTETA 

Eliminar los contenedores subterráneos de basura y adecuar la plaza con más 
bancos o mesa, o con algún elemento infantil. 

1 
 

---- 

85 
2503-PUMPTRUCK DURANGO 

Poner un parque de Pump turck al lado del skatepark 
8 

 
---- 
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86 
2504-PUMPTRUCK DURANGO 

Poner un parque de Pump truck al lado del skatepark. 
Repetición de la propuesta anterior 

87 

2505- PUMPTRUCK DURANGO 

Mi propuesta es hacer un parque de Pumptruck al lado del skatepark. Muchas 
gracia 

Propuesta repetida-Idea recogida en 
la propuesta 2503 

88 
2506 PUMPTRUCK DURANGO 

Mi propuesta es hacer un parque de Pumptruck … 
Repetición de la propuesta anterior 

89 
2507- PUMPTRUCK DURANGO 

Poner un parque de Pump truck al lado del skatepark. 

Propuesta repetida-Idea recogida en 
la propuesta 2503 

90 
2508- PUMPTRUCK DURANGO 

Poner un parque de Pump truck al lado del skatepark. 
Repetición de la propuesta anterior 

91 

2509-RECUPERAR EL VIAL ANTIGUO DE LAS VÍAS FERROVIARIAS 

Derribar los muros del vial antiguo y diseñar un recorrido agradable. Instalar 
bancos, jardines verticales, etc., conectando con el resto del municipio. 

189 
  

92 

2510-INSTALACIÓN DE ZONAS DE BAÑO PÚBLICO A LA VERA DEL RÍO 

Instalar zonas de baños, junto al rio, en Tabira, Pinondo y San Agustin, 
garantizando la calidad del agua, poniendo accesos adecuados, alguna ducha, y 
acondicionando el espacio, con la idea de disfrutar del rio cuando la climatología 
sea favorable. 

17 
 

---- 
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93 

2511-ARREGLAR PARQUE DE PINONDO 

Considero que el parque de Pinondo necesita un arreglo integral y que la fuente 
tenga agua y se pongan cámaras para el control del vandalismo (propuesta 
realizada por 3 personas) 

11 
 

---- 

94 

2512-ARREGLO DEL PASEO DE TABIRA 

El paseo está muy erosionado y necesita se renueve el suelo y mejor 
mantenimiento de los bancos. 

7 
  

95 

2513-PICNIC ÁREA EN SAN FAUSTO 

Zona verde en frente de la ermita de San Fausto, detrás del frontón. Establecer 
un área de picnic con mesas y parrillas. 

21 
 

---- 

96 

2601-CUIDAR Y MANTENER EL ARCO DE SANTA ANA 

Es uno de los 5 monumentos más bonitos y da pena mirarlo al atardecer o a la 
noche. Una triste bombilla y mal puesta es lo único que tiene para disfrutar el arco. 
Creo que se merece algo más. Y no digamos nada de las lucecitas del suelo o de 
la plaza, sin comentarios, después de su coste. 

4 
 

---- 

97 

2602-CUIDAR Y MANTENER EL PARQUE DE PINONDO 

El entorno más bonito de Durango. Un parque sin niños y sin madres Una fuente 
sin funcionar y en mal estado. Todo el pavimento levantado, sucio, etc. Ninguna 
triste flor Parque y borde del rio a lo largo del rio. 

Propuesta repetida-Idea recogida en 
la propuesta 2511 
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98 

2603-MEJORAR LA ILUMINACIÓN DEL PÓRTICO DE SANTA MARÍA 

Tenemos el mejor y más grande pórtico de Euskadi. Los durangueses miramos al 
suelo para no tropezarnos y los forasteros miran hacia arriba y les da pena. El mal 
estado de conservación (sucio, telarañas, etc.). 
Y la iluminación parece un escaparate de IKEA, con más de 20 farolas. Lámparas 
de salón, focos para sorteo JAED, conciertos. Otros iluminan el mal estado y la 
mierda de las vigas, etc. y todas de distinto estilo tamaño y potencia. 
Algunas han probado para intentar hacer algo y nada de nada y encima las dejan 
funcionando. Creo que existirán técnicos de iluminación para monumentos como el 
pórtico; me gustaría verlo antes de que pase como Pinondo Etxea, Santo Hospital, 
Palacio de Garay etc. y se caiga todo y lo vallemos. 

8 
 

---- 

99 

2604-LAVADEROS DEL RÍO 

Sanear los lavaderos, en algunos sale hasta arbustos, y que la oficina técnica 
presente unos proyectos y los políticos los aprueben. 
¿De qué vale gastarse un nuevo plan de turismo (reciente) para que luego el boca-
boca no funcione? y Durango de poder ser muy bonito se que queda con las ganas. 

9 
 

---- 
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100 

2605-SANAGUSTINALDE, UN RÍO CON FLORES 

El río Mañaria que cruza Durango crea espacios y vistas que en mi opinión pueden 
mejorar. Mi propuesta para estos "presupuestos participativos" se centra en la orilla 
del río en la calle Sanagustinalde y en el puente de la calle Andramari, en su 
transformación en un espacio más amable y sosegante para la ciudadanía. 
En Durango tenemos rotondas y jardines llenos de plantas, flores... muy bien 
cuidados por el servicio de jardinería del ayuntamiento y siempre me ha llamado la 
atención que en todo este espacio que comento no haya ni una sola maceta, flores, 
plantas...nada. Para ello propongo pintar las barandillas del río que son muy bonitas, 
que llevan el escudo de Durango pero que están muy descuidadas y colgar en ellas 
numerosos maceteros con plantas con flores. El modelo a seguir puede ser el de 
cualquier "pueblo florido de Francia" en donde las flores hacen espacios muy 
parecidos a los que tenemos en Durango se conviertan en espacios con "encanto", 
realcen su singularidad y aumente su atractivo turístico. 
Pensando en Durango como un pueblo con atractivos turísticos, los que hay en 
Sanagustinalde (Museo de Arte e Historia, casa natal de Bruno Mauricio Zabala, 
San Agustin Kultur Gunea, vista de lavaderos del río...) y el acceso de la basílica de 
Andra Mari verían mejorar notablemente su entorno. 

66 
  

101 
2605-SANAGUSTINALDE, UN RÍO CON FLORES 

El río Mañaria que cruza Durango crea espacios y vistas que…. 

Repetición de la propuesta 
anterior 
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102 

2701-ÁREA DE SERVICIO PARA AUTOCARAVANAS 

Dado que el uso de autocaravanas, campers y furgonetas para viajar y disfrutar de 
las vacaciones es cada vez más frecuente, sería conveniente disponer de una zona 
con servicio para ello (vaciado de aguas grises y negras, llenado de agua...). Los 
turistas no sólo pueden conocer nuestro municipio, sino que también pueden 
utilizarlos los vecinos de la localidad con este tipo de vehículos, cargar depósitos de 
agua antes de los viajes y a la vuelta pueden vaciar las aguas grises y negras. 
Una buena ubicación puede ser entre el cementerio y el parque de Zuhatzola. 

27 
  

103 

2702-PARED DE ESCALA DETRÁS DEL FRONTÓN DE SAN FAUSTO 

Crear varias vías de escalada verticales en la pared trasera del frontón de San 
Fausto. En una misma reunión podrán ir diferentes vías, en las que las presas de 
escalada irán por colores según la dificultad. En las vías también deben haber 
anclajes para que nos podamos asegurar con expreses mientras progresamos por 
la vía 

8 
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4.4- 3º Fase: ANÁLISIS Y VIABILIDAD TÉCNICA (2 de mayo - 3 de 

junio)  

Durante esta fase los distintos servicios municipales, coordinados por un grupo 

político-técnico han realizado una valoración jurídica, técnica y económica de las 

mismas. 

Tal y como se especifica en las normas, tanto de las propuestas realizadas para 

Durango en general, como en las realizadas para cada una de las zonas o barrios, 

se ha analizado la viabilidad técnica de las propuestas en riguroso orden en  función 

de los “me gusta” obtenidos  (de mayor a menor), con el objetivo  que pasen a la 

fase de votación 10 propuestas viables de interés general para todo Durango y 

3 propuestas viables en cada una de las zonas asignadas. 

No en todos los barrios o zonas asignadas han llegado tres propuestas viables a la 

fase de votación, siendo el resultado el siguiente: 

1. Durango: 10 propuestas viables 

2. San Roque: 2 propuestas viables 

3. San Fausto: 3 propuestas viables 

4. Landako :1 propuesta viable 

5. Madalena: 2 propuestas viables 

6. Zona Centro: 3 propuestas viables 

7. Tabira: 3 propuestas viables 

Todos los informes de valoración realizados han sido publicados en la página web 

partehartu.durango.eus. Se han publicado 15 informes de las propuestas que han 

sido rechazadas, y los 24 informes que han pasado a la fase de votación. 

A continuación se presenta una relación de los informes realizados: 
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DURANGO 

Propuesta 
Nº “me 
gusta” 

¿Viable? 

2301- Centro cívico en Madalena 210 No es viable económicamente 

2509- Recuperar el vial antiguo de las vías 
ferroviarias 

189 Sí 

1901- Pasarela peatonal 161 
No es viable económicamente- 
Se va a estudiar 

1405- Canchas de baloncesto y frontones 110 Sí 

2201- Creación de frontones abiertos 110 Sí 

1001- Más árboles 99 Sí 

701- Parque cubierto en Durango 83 Sí 

2309- Plan de renovación del alumbrado  
público 

79 
No-Incluida ya  en la 
planificación municipal 

2207- Puesta en marcha de nuevo del proyecto 
de la sala de Astronomia de Intxaurrondo 

72 Sí 

1601- Más váteres públicos 71 Sí 

2605- Sanagustinalde, un río con flores 66 
No-Incluida ya  en la 
planificación municipal 

1803- Mejorar la visibilidad alrededor de los 
pasos de cebra y bidegorris 

64 Sí 

1003- Ampliar el horario del polideportivo 47 No es viable técnicamente 

1605- Acondicionamiento del muro y el parque 
trasero del Palacio Garai 

39 Sí 

1301- Campaña de ADN-recogida de 
excrementos de perros 

31 No es viable técnicamente 

903- Espacios de juegos para niños y niñas 30 Sí 

 

SAN ROQUE 

Propuesta 
Nº “me 
gusta” 

¿Viable? 

904- Errotaritxuena- Columpios para los más 
pequeños 

19 Sí 

1102- Iluminar Otamotzena 5 Sí 
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SAN FAUSTO 

Propuesta 
Nº “me 
gusta” 

¿Viable? 

1802-Parque infantil San Fausto 25 Sí 

1102- Continuidad del itinerario peatonal Fauste 
kalea 

21 Sí 

1204- Limpia-bicis en San Fausto 20 Sí 

 

LANDAKO 

Propuesta 
Nº “me 
gusta” 

¿Viable? 

1201- Parque infantil en Ibaizabal 40 SÍ 

2402-Pista de tenis cubierta 33 No es viable técnicamente 

704-Quitar las torres eléctricas del barrio 
Faustebekoa 

23 
No-Incluida ya  en la 
planificación municipal 

 

MADALENA 

Propuesta 
Nº “me 
gusta” 

¿Viable? 

1302-Ermita Madalena, usos sociales, 
culturales… 

47 Sí 

1408- Mejorar la iluminación de las farolas 42 
No-Incluida ya  en la 
planificación municipal 

702- Parque cubierto en el barrio de San 
Ignacio 

39 

En las propuestas a nivel 
general, existe una propuesta 
que es cubrir algún parque de 
Durango, y el personal técnico 
del ayuntamiento, ha visto 
factible cubrir precisamente el 
parque de San Ignacio, por lo 
tanto esta propuesta está en la 
fase de votación con un 
presupuesto de 180.000 €. 

2404- Peatonalizar la calle Mikeldi 13 No es viable económicamente 

1504- Parque infantil en Madalena 10 Sí 
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ZONA CENTRO 

Propuesta 
Nº “me 
gusta” 

¿Viable? 

1502-Iluminación de los pasos de cebra 62 Sí 

1402- Más bidegorris-Sanagustinalde 42 Sí 

2510- Instalación de zona de baños públicos a 
la vera del río  

17 No es viable técnicamente 

1202- Arreglar la fuente Kurutziaga 14 Sí 

 

TABIRA 

Propuesta 
Nº “me 
gusta” 

¿Viable? 

2212-Parque de agua infantil y juvenil 23 Sí 

1002- Aceras en Tabira 14 No es viable económicamente 

2210-Convenio con la Ikastola Ibaizabal para la 
creación de un parque semipúblico 

14 No es viable técnicamente 

2202- Centro cívico Tabira 9 No es viable económicamente 

2208- Actividades culturales y deportivas en lso 
barrios 

9 Sí 

2512- Arreglo del paseo de Tabira 7 Sí 
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4.5- 4º Fase: VOTACIÓN (10 de junio - 26 de junio) 

El 10 de junio se publicó un listado con las propuestas que pasaron a la fase de 

votación, con un total de 24 propuestas. 

Cada persona ciudadana pudo votar un total de tres propuestas, a través de un 

sistema de 3, 2 y 1 puntos, resultando como acciones prioritarias a incluir en el 

presupuesto 2023 aquellas que hayan obtenido más puntos. 

A) Datos estadísticos sobre los participantes (por sexo y edad) 

 14-17 18-30 31-65 +65 TOTAL % 

Mujeres 3 39 274 24 340 54,05% 

Hombres 5 52 203 29 289 45,95% 

 8 91 477 53 
629 

 
 1,27% 14,47% 75,83% 8,43%  

 

VOTOS 1.919 
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4.6- Trayectoria de la Propuestas en a la fase de votación 

Finalmente, han sido 24 propuestas las que han llegado a esta última fase de votación. Cada persona, previa identificación con 

su DNI, ha podido votar un total de tres propuestas, a través de un sistema de puntos, 3, 2 y 1 votando con 3 puntos la opción que 

considere más importante, y este ha sido el resultado: 

DURANGO – Presupuesto máximo: 200.000 € 

 

1ªF-Propuesta 
2ªF-“Me gusta” 

Nº Puntos 

3ªF- Análisis 

Ppto. 

4ªF-Votación 

Nº votos 

¿Se incluye 
en el 

ppto.2023? 

1 
2509- Recuperar el vial antiguo de las 
vías ferroviarias 

210 200.000 € 470 sí 
2 1001- Más árboles 99 100.000 € 363 NO 

3 1405- Canchas de baloncesto y frontones 110 200.000 € 332 NO 

4 
701- Parque cubierto en Durango (San 
Ignacio) 

83 180.000 € 267 NO 

5 2201- Creación de frontones abiertos 110 200.000 € 229 NO 

6 1601- Más váteres públicos 71 160.000 € 155 NO 
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1ªF-Propuesta 
2ªF-“Me gusta” 

Nº Puntos 

3ªF- Análisis 

Ppto. 

4ªF-Votación 

Nº votos 

¿Se incluye 
en el 

ppto.2023? 

7 
2207- Sala de astronomía-puesta en 
marcha 

72 75.000 € 154 NO 

8 
1803- Mejorar la visibilidad alrededor de 
pasos de cebra y bidegorris 

64 200.000 € 135 NO 

9 903- Espacios de juegos para niños y niñas 30 200.000 € 88 NO 

10 
1605- Acondicionamiento del muro y el 
parque trasero del Palacio Garai 

39 150.000 € 67 NO 

 

SAN ROQUE – Presupuesto máximo: 100.000 € 

 

1ªF-Propuesta 
2ªF-“Me gusta” 

Nº Puntos 

3ªF- Análisis 

Ppto. 

4ªF-
Votación 

Nº votos 

¿Se incluye 
en el 

ppto.2023? 

1 
904- Errotaritxuena: columpios para los 
más pequeños 

19 50.000 € 105 sí 
2 1102- Iluminar Otamotzena 5 20.000 € 59 sí 
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SAN FAUSTO – Presupuesto máximo: 100.000 € 

 

1ªF-Propuesta 
2ªF-“Me gusta” 

Nº Puntos 

3ªF- Análisis 

Ppto. 

4ªF-
Votación 

Nº votos 

¿Se incluye 
en el 

ppto.2023? 

1 1802- Parque infantil en San Fausto 25 88.000 € 82 sí 
2 1204- Limpia-bicis en San Fausto 20 20.000 € 79 NO 

3 
1702- Continuidad del itinerario peatonal 
en Fauste kalea 

21 60.000 € 42 NO 

LANDAKO – Presupuesto máximo: 100.000 € 

 

1ªF-Propuesta 
2ªF-“Me gusta” 

Nº Puntos 

3ªF- Análisis 

Ppto. 

4ªF-
Votación 

Nº votos 

¿Se incluye 
en el 

ppto.2023? 

1 1201- Ibaizabal: parque infantil 40 100.000 € 129 sí 
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MADALENA – Presupuesto máximo: 100.000 € 

 

1ªF-Propuesta 
2ªF-“Me gusta” 

Nº Puntos 

3ªF- Análisis 

Ppto. 

4ªF-
Votación 

Nº votos 

¿Se incluye 
en el 

ppto.2023? 

1 
1302- Ermita Madalena, usos sociales, 
culturales... 

47 100.000 € 175 sí 
2 1504- Parque infantil en Madalena 10 20.000 € 54 NO 

 

ZONA CENTRO - Presupuesto máximo: 100.000 € 

 

1ªF-Propuesta 
2ªF-“Me gusta” 

Nº Puntos 

3ªF- Análisis 

Ppto. 

4ªF-
Votación 

Nº votos 

¿Se incluye 
en el 

ppto.2023? 

1 
1502- Mejorar la iluminación en los pasos 
de cebra 

62 100.000 € 215 sí 
2 1202- Arreglar la fuente Kurutziaga 14 75.000 € 142 NO 

3 1402- Más bidegorris en Sanagustinalde 42 25.000 € 89 NO 
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TABIRA - Presupuesto máximo: 100.000 € 

 

 

1ªF-Propuesta 
2ªF-“Me gusta” 

Nº Puntos 

3ªF- Análisis 

Ppto. 

4ªF-
Votación 

Nº votos 

¿Se incluye 
en el 

ppto.2023? 

1 2212- Parque de agua infantil y juvenil 23 88.000 € 143 sí 
2 

2208- Actividades culturales y deportivas 
mensuales en los barrios 

9 25.000 € 54 NO 

3 2512- Arreglo del paseo de Tabira 7 100.000 € 32 NO 
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4.7- 5. º FASE: INCORPORACIÓN DE LAS PROPUESTAS EN EL 

PRESUPUESTO MUNICIPAL  

Las propuestas que han obtenido más puntos  se incorporarán al presupuesto 

municipal para el ejercicio 2023 (septiembre 2022). Por lo tanto y teniendo en 

cuenta el resultado de la votación, se incluirán en el presupuesto municipal 2023, 

las siguientes propuestas: 

PROPUESTA PRESUPUESTO 

DURANGO - Recuperar el vial antiguo de las vías 
ferroviarias 

200.000 € 

SAN ROQUE - Errotaritxuena: columpios para los más 
pequeños 

50.000 € 

SAN ROQUE- Iluminar Otamotzena 20.000 € 

SAN FAUSTO - Parque infantil en San Fausto 100.000 € 

LANDAKO -  Ibaizabal: parque infantil 100.000 € 

MADALENA- Ermita Madalena, usos sociales, 
culturales... 

100.000 € 

ZONA CENTRO- Mejorar la iluminación en los pasos de 
cebra 

100.000 € 

TABIRA- Parque de agua infantil y juvenil 88.000 € 
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5.- VALORACIÓN DEL PROCESO 

El principal objetivo ha sido la participación directa de la ciudadanía. Mediante este 

objetivo se ha planteado la necesidad de conocer las principales demandas y 

preocupaciones de la ciudadanía, priorizando las más importantes y realizando el 

seguimiento de los compromisos alcanzados. 

A través de este proceso se han generado espacios de encuentro entre la 

administración y la ciudadanía, se ha concedido voz a las vecinas y a los vecinos 

de Durango dinamizando el trabajo comunitario y el tejido social.  

Desde el punto de vista económico el principal beneficio que podemos esperar del 

funcionamiento de los Presupuestos Participativos es la consecución de una mayor 

eficiencia y eficacia en la gestión pública municipal. Los resultados de un proceso 

participativo deben ser implementados y para ello  debe existir un código de 

transparencia que permita a la ciudadanía conocer el uso final de los recursos 

debatidos. En este sentido se han establecido  sistemas de seguimiento del proceso 

que han garantizado la transparencia en todas sus fases. 

Durante todo  proceso se ha combinado la participación telemática con la 

presencial, lo cual ha facilitado la participación de los perfiles de población más 

acostumbrados a las tecnologías y dando la posibilidad a  aquellos que prefieren 

participar de manera presencial. 

Hacer partícipe a la juventud en un proceso de estas características es un paso 

hacia adelante respecto a la participación representativa que queda limitada al voto 

cada cuatro años, y que además, al ser menores de edad, no pueden ejercer. 

No obstante,  no  se ha llegado a los jóvenes y tampoco a las personas mayores y 

ésta es una cuestión sobre la que hay que reflexionar a partir de los datos 

existentes. En el caso de los y las  jóvenes se hizo un esfuerzo para promocionar 

su participación durante el año pasado, explicando el proceso y generando foros 

de discusión. Sin embargo, la respuesta, este año no ha cumplido con las 

expectativas generadas.  

Para  ello, se proponen algunos nuevos canales informativos como  visitas a centros 

escolares  o actividades  en los centros de mayores para incrementar la 

participación de estos colectivos.  



  
 

55 
 

Teniendo en cuenta las áreas de mejora existentes de cara a próximos procesos 

participativos, me gustaría  concluir esta memoria haciendo una valoración positiva 

del proceso de Presupuestos Participativos.  Es un programa que desde la 

perspectiva social y permite asentar la idea de  que existe una ciudadanía activa, 

que comprende que la gestión pública le atañe de forma directa y que puede, no 

solo participar, sino también decidir.  

 


